
大葉大學 103 學年度第 1 學期「與 校長有約-師生座談會」會議紀錄 

壹、時間/地點：103 年 10 月 29 日（星期三）下午 3 時 30 分/外語大樓 J#107 國際會議廳 

貳、與會座談人員： 

主席：梁副校長卓中 

與會師長：陳明印副校長、陳美玲教務長、黃娟娟學務長、莊基仁副總務長、連水養副研發長、巴 

長泓副學務長、軍訓室彭化俄總教官、體育室黃娟娟主任、圖書館何佩琪館長、電算中 

心張顧耀主任、教學卓越與品質保證中心羅正忠主任、學務處生活與住宿輔導組劉觀正 

組長、課外活動暨服務學習中心主任林作慶主任、衛生保健組林忠尼組長、學生發展輔 

導組杜強國組長、職涯發展中心李紹毓主任。 

請假：陳明印副校長、陳美玲教務長(李義剛副教務長代)、莊基仁副總務長(汪漢英組長代) 、連水

養副研發長(黃怡芬組長代)、圖書館何佩琪館長(陳佳幸、謝旻璟代) 、教學卓越與品質保證

中心羅正忠主任、職涯發展中心李紹毓主任。 

列席師長：崔冠仁教官、莊初文教官、王瑞昌教官、王千祥教官、蔡琳琳教官、李謹聿老師、游志 

忠先生、林耀東先生、李臥龍先生。 

與會學生：學生會會長、各系學會會長、大學部及四技部各班班級代表、各社團代表。 

記錄：林靜珊小姐 

參、3 處業務宣導事項(略) 

肆、主席致詞： 

    各位師長，各位同學大家好，今天是 103 學年度第一次與 校長有約，因 校長臨時有其他要務，所

以錄製了影片檔，跟各位同學問好，學校在 武校長的帶領下呈現活潑化的氣象，就著四肯精神與「唸

大葉，好就業，就好業」的理念，同學的學習態度就非常重要，有了認真、負責好態度，幫助同學畢業

不管自己創業或就業，都會獲得業界的喜愛，不用擔心未來就業問題。今天學校的相關主管也都親臨現

場，想聽聽同學對學校各項建言，可見學校對於同學的重視，接下來有什麼問題都可以在這裡提出，學

校會儘快解決同學的問題，謝謝。 

 

伍、102 學年度第 2 學期學生提問暨各處室回覆：(略)。 

 

陸、綜合座談： 

一、應日系 3 年 1 班 F0151002 林政和提問： 

    飲水機在 5-6 月時溫度太高，可否調節?  

總務處汪漢英組長回覆問題： 

每一台飲水機都是經過熱水煮沸過後再冷卻使用，因此同學若集中在一台飲水機取水，會造成來

不及冷卻，溫度過熱的現象，建議同學可至其他台飲水機(每樓層幾乎都有 2 台飲水機) 取用。 

梁卓中副校長回覆問題： 

同學使用頻率過高，造成飲水機來不及冷卻，建議同學可用保溫杯裝水備用，應可解決飲用水溫

度過高問題。 

  

二、電機系 1 年 2 班 F0303239 陳柏臻提問： 

    7-11前機車停車機車出口處是否可做個閃爍感應器? 以免與行政大樓的來車出入，造成行車糾 

紛。 

總務處汪漢英組長回覆問題： 

謝謝同學的建議，目前該處已設置反視鏡，會後再去勘察。 

 

 



梁卓中副校長回覆問題： 

請總務處斟酌地形，考慮增設此設施(1.機車出口 2.路口交會處)，因為開車的人也不希望碰撞到

騎機車的同學。另外也要呼籲一下同學騎車放慢速度，注意安全。 

  

三、機械系 4 年 1 班 V0011009 劉祐廷提問： 

   (一)校區大，同學常因意外受傷，可否多設醫護站? 

(二)工院 8 樓有攝影死角，有人遭竊，卻無法調閱影帶。 

(三)教室黑板的投影幕可否移至右邊或左邊？讓老師在書寫黑板板面大一些。 

   (四)工院五樓原有一個餐廳，是否可再開放？或設置行動餐車的方式，也可紓緩同學吃飯的擁擠。 

   (五)實驗室或教室可否增設紗窗？不開冷氣時可開窗，並防止蚊蟲飛入。 

   (六)網球場邊是否可仿排球場設置置物櫃？ 

總務處汪漢英組長回覆問題：    

   (一)希望工院 8 樓增設監視器，請會後再來找我，我們一起去現場勘查後再評估。 

(二)投影幕設置在中間是考量到同學看的角度，不管移到左或右邊，老師書寫的板面大小並不會改 

變。 

     (三)工院 5 樓原有的餐廳已停止營業多年，主要是考量它不是標準的廚房設施，故不考慮再開放。

行動餐車的設置方案，也在評估中。 

     (四)實驗室並非每間都會開窗，若有個別需要加裝紗窗的空間，可提需求單，總務處會處理。 

     學務處黃娟娟學務長(兼體育室主任)回覆問題： 

     (一)有關醫護站的問題，學校在各院部、教官室及體育室都設有簡易醫護站，可能藥品已用罄且未

補充，會後再檢視。 

     (二)網球場週邊之置物櫃是防止同學物品遭竊而放置，實非球場上應有之設備，主要是考量同學走

動時，動線安全問題，且該處置物櫃並未放滿，自然就沒有增設的必要。 

    梁卓中副校長回覆問題： 

    (一)廣設醫護站，在學校人力上恐無法負荷，請同學善加利用各院部辦公室的簡易醫療用品，但若

真的嚴重就必須請救護車到醫院就醫。 

    (二)教室投影幕的放置，請總務處逐間檢查，並配合經費，逐年改善，因為改善教室設施，也是一

項大工程，並非馬上就可完成的。 

四、餐旅系 1 年 1 班 F0381006 黃原靖提問： 

  (一)假日希望開放游泳池。 

  (二)課程與教室應安排妥當，以免衝突。 

  (三)請呼籲同學停放機車要架中柱，以免占用車位。 

  (四)學府路常有車禍發生，可否增設監視器？ 

學務處黃娟娟學務長(兼體育室主任)回覆問題： 

   (一)假日開放游泳池，會朝先開放 1 個月試辦，原則是星期六早上或星期日下午擇一開放，並再評

估效益，會把開放時間公告到體育室網頁上，同學可上網查詢開放時間。 

 (二)餐旅系因調課問題，要求不上體育課，但同學的受教權益不可喪失，因此本人沒有同意，會後

請體育室許組長特別留意此事。 

總務處汪漢英組長回覆問題： 

(一) 機車架中柱，確實能節省停車空間，會後將行文宣導，請同學遵循。 

(二) 學府路的路權是屬於鄉公所養護，學校會定期與鄉公所、交通隊召開交通安全會議，本議題將  

在 11/8 會中提出，爭取增設。 

教務處李義剛副教務長回覆問題： 

有關教室衝突問題，主要有 2 個因素： 

(一) 本學期新增學系，每系增開課程造成教室調配出了狀況。 

(二) 大部分的課程都集中在星期三、四，造成教室不敷使用。 



  教務處針對上項問題，提出改善措施： 

(一) 請各系課程善加利用星期一~星期五的時間，不要都集中在星期三、四。 

(二) 各系都有自己的專業教室，請能把空間善加利用，也紓解公用教室不足的窘境。 

  (三)教務處課務組會在寒、暑假即早模擬課程與教室搭配的情況，讓突發狀況降至最低。 

五、企管系 4 年 1 年級 F0020034 張正儒提問： 

      學校特約計程車收費問題，從學校到高鐵$600，應該偏高了。 

    總務處汪漢英組長回覆問題： 

      學校與彰化計程車駕駛員工會簽訂合約，定下價格是$600，會後再跟工會協商，希望價格要公平

且合理。另外請同學幫忙宣導學校設有高鐵專車，每趟$100，請多多利用。 

梁卓中副校長回覆問題： 

      本人也常搭計程車往返高鐵，按錶計費約$450~470，請總務處再跟工會反應，訂定合理價格。同

學也可多利用學校的接駁專車。 

六、人資系 3 年 1 年級 F0131005 關舜文提問： 

    聖火台那邊的排球場希望能整理一下，不要因為烤肉而減少練習場地。 

  學務處黃娟娟學務長(兼體育室主任)回覆問題： 

    會後會跟總務處現場會勘，界定第一層或第二層為排球場，並畫上球線，供同學練習之用。 

七、休閒系 2 年 2 年級 F0282204 陳俊宏提問： 

    二年級的機車規定停放在觀光餐旅停車場，可否改善?且有些車體較特殊，實不適合停放該處。 

    總務處汪漢英組長回覆問題： 

    就著它的地形，觀光餐旅停車場場地的改善是有限的。如有同學的車種較為特殊，可找本組同仁

到現場勘查，本組將以個案處理，尋求適當的地點供他停放。 

八、分生系 1 年 1 年級 F0361019 劉玉淳提問： 

(一)餐廳素食攤位，份量要充足，以免買不到。 

(二)業勤學舍的熱水忽冷忽熱。 

(三)垃圾場環境不佳。 

(四)學生證可否結合悠悠卡的功能？ 

   總務處汪漢英組長回覆問題： 

   (一)會後會跟素食攤商反應，要求星期三~四菜量要充足並加派人手。 

   (二)業勤學舍的熱水忽冷忽熱的問題，會請總務處營繕組處理。平時同學可將宿舍問題反應給樓長

或舍長，即早處理問題。 

   (三)垃圾場問題，將與生輔組討論，落實垃圾分類，並且要求廠商每日都要清運垃圾，解決環境不

佳現象情形。 

   (四)學生證可否結合悠悠卡的議題，茲事體大，因為全校門禁都必須更換，不論技術或經費上都必

須克服。學校會依同學需求的輕重緩急，投入改善的經費。 

九、生資系 3 年 1 年級 F0163057 王乃元提問： 

(一)校外樂群學舍未來規劃如何使用? 

(二)公用教室的清潔問題(Ex:J109 似乎都沒打掃) 。   

學務處劉觀正組長回覆問題： 

(一)目前初估樂群學舍如下學期可使用，將依同學意願實施調查及調整，如新學年才啟用，屆時再

由各系學會抽籤決定那個系所入住。 

總務處汪漢英組長回覆問題： 

(二)一般教室希望能推廣並落實「一分鐘做環保」，做到共同維護教室清潔；清潔人員依課表，空堂 

會去清掃。 



   

柒、主席結語： 

    謝謝各位同學今天踴躍的提問，各主管們也都問題紀錄下來，會後研商對策。本次問題大多集中在

總務、學務的議題，希望往後同學可朝「學習課程」的面向去思考，想想您們想學甚麼課程，建議學校

開設，也就是「求知」的方向去加以思索。本人提出幾個思考點，供同學參考： 

(一) 進入大葉大學，四年您想獲得甚麼? 武校長的四肯精神立意良善，因為有了好的態度，未來都會受 

到肯定與重視； 

(二) 同學平時的衣著應要莊重、乾淨，這也代表您如何看待自己，譬如不穿拖鞋到校等。 

(三) 請同學騎機車一定放慢速度與注意安全，一個學校的學生是否遵守交通規則，代表著學校的素質與 

 學生操守。 

    謝謝各位同學熱烈參與。 

 

捌、散會(17：10) 

 


